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Participantes Sim Não Assinatura

ANDRÉA MARTINS ANDUJAR X

GIOVANI CAVALHEIRO NOGUEIRA X

ALOISIO SILVA JUNIOR X FALTA JUSTIFICADA

CLOVIS ANTONIO PETRY X

FERNANDA SIMONI SCHUCH X FALTA  INJUSTIFICADA

FERNANDO JOSÉ F. GONÇALVES X FALTA JUSTIFICADA

CLAÚDIO LUIS EBERT X
ADRIANO HEIS X
ANGELA REGINA KIRCHNER X
JOSÉ ROQUE DAMASCO NETO X
DANIEL DEZAN DE BONA X
DOUGLAS DENI ALVES X
ROGÉRIO PEREIRA X
SIMONE DE LIMA X FALTA JUSTIFICADA

JUAN PIETRO TOLDI X
VINÍCIUS SEARA BARRETO X
SUELI AMÁLIA DE ANDRADE X FALTA INJUSTIFICADA

ZILDA DE FAVERI VICENTE SOUZA X

Participaram também desta  reunião  os  seguintes  servidores:  Caroline  Chioquetta  Lorenset,  Alex  de  Souza,  Gizely
Cesconeto de Campos, Cristiane Antunes Zapelini, Carlos Ernani da Veiga, Diogo Melcher dos Santos, Jorge Luiz Silva
Hermenegildo, Luiz Fernando Segalin de Andrade, Dyego de Campus, Marcos Aurélio Neves, Vanessa dos Santos
Grando,  Luiz  Carlos  Martins,  Rafael  David  Gonzaga,  Alexandre  Reis  Cezar  e  Claudi  Ariane  da  Fonseca,  para
apresentação ou acompanhamento de seus respectivos pontos de pauta.

Pauta da Reunião

Ponto 1. Aprovação da Súmula da 244ª Reunião  e da pauta da reunião atual;
Ponto 2. Regimento Interno do Câmpus Florianópolis;
Ponto 3. Regimento Interno – Comissão de Saúde do Servidor Público -  CISSP;
Ponto 4. Oferta Curso FIC Inglês;
Ponto 5. Oferta de vagas do Curso a Distância de Ensino em Ciências  - 2016/2 -  
Edital CAPES de 2015;
Ponto 6. Oferta de vagas do Curso a Distância em Mídias na Educação - 2016/2  - 
Edital CAPES de 2015;
Ponto 7. Oferta do Curso FIC em Teatro de Animação;
Ponto 8. Reestruturação do PPC do Curso Técnico Subsequente em 
Eletrotécnica;
Ponto 9. Censura às manifestações sindicais no IFSC;
Ponto 10. Comissão Eleições Chefes de Departamento/Coordenadores;
Ponto 11. Comissão Eleição representantes do Colegiado.

Ponto 1. Aprovação da Súmula da 244ª Reunião e da pauta da reunião atual -  A
Professora Andréa Martins Andujar, Presidente do Colegiado, cumprimentou a todos,
apresentou  a  súmula  e  a  pauta  previamente  enviadas  aos  conselheiros  para
apreciação. A súmula e a pauta, com inversão na ordem dos pontos, foram aprovadas.

Ponto  4.  Oferta  Curso  FIC  Inglês  –  A Professora  Caroline  Chioquetta  Lorenset,



Coordenadora do referido Curso, fez uma explanação sobre a proposta da  oferta, na
modalidade Formação Inicial e Continuada (FIC), que deverá ter início em 2017/1, com
carga horária  de 480 (quatrocentas e oitenta)  horas,  com ingresso semestral  e  por
sorteio, com um diferencial, que é a realização de teste de nivelamento. Salientou que o
referido Curso é presencial,  que são 8 (oito)  níveis,  totalizando 4 (quatro)  anos de
duração e que será iniciado com 3 (três) níveis. Disse que, com relação à carga horária
docente,  infraestrutura  e  material  didático,  está  tudo  acertado.  Foram  feitos
questionamentos com relação ao fato  de  ser  apenas um dia de aula na semana,o
impacto  da  carga  horária  docente  e  o  tempo do Curso.  Após terem sido  feitos  os
esclarecimentos, o referido Curso foi aprovado por unanimidade.

Ponto 7. Oferta do Curso FIC em Teatro de Animação -  O Professor Alex de Souza,
Coordenador do Curso, expôs os motivos da oferta do referido Curso, dizendo que a
proposta é de dar continuidade ao trabalho e estabelecer os três projetos existentes: a)
Boca de Siri; b) Laboratório de Iniciação Teatral; c) Laboratório de Teatro de Objetos,
sendo que, no primeiro, desenvolve suas atividades há 21 anos e, no segundo, há 17
anos.  Salientou que a oferta será anual, na modalidade Formação Inicial e Continuada
(FIC), com início para o semestre 2017/1, com possibilidade de oferta de 4 (quatro)
turmas. Porém, terá início com 2 (duas) turmas, com 20 vagas cada, sendo: uma turma
de teatro de Máscaras e uma turma de Teatro de bonecos. Será um encontro semanal,
com três horas de duração, e com carga horária total de 160 (cento e sessenta) horas.
Falou,  também,  que  é  sua  área  de  atuação  e  pesquisa  e  que,  na  região  de
Florianópolis,  tem demanda e não tem oferta de Curso nessa área. Complementou,
dizendo  que,  com  relação  à  carga  horária  docente  e  infraestrutura  local,  está
contemplado e que tem possibilidade de parceria com a Universidade Federal de Santa
Catarina – UFSC, com a Universidade do Estado de Santa Catarina – UDESC e Teatros
em geral para apresentações. Foi aprovado por unanimidade.

Ponto 8. Reestruturação do PPC do Curso Técnico Subsequente em Eletrotécnica
–  O Professor Carlos Ernani  da Veiga apresentou a proposta de Reestruturação do
referido  Curso,  dizendo  que  as  alterações  propostas  se  fazem necessárias  para  a
manutenção  da  equivalência  entre  os  Cursos  Técnicos  de  Eletrotécnica  nas
modalidades  Integrado  (PPC2015-1)  e  Subsequente  (PPC2004-1),  ambos  ofertados
pelo Departamento Acadêmico de Eletrotécnica – DAE. Disse que, no  Módulo 1, foi
retirada da Unidade Curricular (UC) de Tópicos de Ciências, Tecnologia e Sociedade,
atualmente ministrada no primeiro módulo. Ressaltou que a UC já foi retirada da Matriz
Curricular  do  Curso  Integrado,  em função da necessidade  de se  inserir  Filosofia  e
Sociologia em todas das fases do Ensino Médio. Disse, ainda, que foi remanejada a
carga horária da UC de CTS (2h/a) para as UCs de Eletricidade (1ha) e Português
(1ha) devido ao fato de que, historicamente, constatou-se que tais unidades curriculares
necessitavam  de  maior  demanda  de  tempo  para  administração  dos  conteúdos
propostos. Foi aprovado por unanimidade.

Ponto 2. Regimento Interno do Câmpus Florianópolis – O Professor Marcos Aurélio
Neves cumprimentou a todos e fez exposição de um breve histórico dos trabalhos de
Revisão do Regimento Interno. Apresentou os membros da Comissão de Revisão do
Regimento  Interno,  que  é  composta  pelos  servidores:  Cristiane  Antunes  Espíndola
Zapelini,  Daniel  Dezan  de  Bona,  Diogo  Melcher  dos  Santos,  Jorge  Luiz  Silva
Hermenegildo, Luiz  Fernando Segalin de Andrade, Marco Aurélio Neves (Presidente).
Disse que a Assembleia foi realizada nos dias  29, 30 e 31 de agosto, que conseguiram
cumprir todas as proposições, que tudo está lavrado em Ata, que teve 250 (duzentas e
cinquenta)  participações  e  que  será  enviado  para  a  Comissão  Central.  Falou  da



metodologia,  do consenso da Assembleia,  dizendo que o texto-base foi  divulgado à
comunidade, com as proposições de alteração e posterior votação. Disse que a votação
foi realizada paritariamente, sendo realizada a contagem de voto de cada segmento
(discente,  docente  e  TAE)  e  equacionada de acordo com o total  de  votos  válidos,
gerando o índice de votação. Agradeceu aos membros da comissão pelo empenho de
todos  e  salientou  que  não  houve  nenhum  questionamento  com  relação  ao
desenvolvimento do trabalho. Por fim, informou que a proposta de desmembramento da
Coordenadoria de Materiais e Patrimônio foi votada e aprovada pela Assembleia. Disse,
porém,  que  a  Coordenadoria  de  Materiais  e  a  Coordenadoria  de  Almoxarifado,
vinculadas  ao  Departamento  de  Gestão  de  Materiais  e  Finanças,  como também a
Coordenadoria do Ensino Técnico, a Assessoria de Ensino, vinculadas ao DALTEC, não
foram votados na assembleia, em virtude de a proposta ter sido enviada à comissão
sem as atribuições/incumbências.  E,  também, com relação aos ajustes  no texto  da
Coordenadoria  de  Pesquisa  e  Extensão  Artística,  vinculada  à  Diretoria  de  Pós-
Graduação, Pesquisa e Extensão, é necessário fazer ajustes com relação à vinculação.
Marcos  salientou  que,  se  tiver  revisão  de  mérito,  retornará  para  esse  Colegiado
apreciar. A Professora Andréa perguntou se mais algum membro da Comissão queria
se pronunciar.  O Professor  Jorge Luiz  da  Silva  Hermenegildo  agradeceu pelo  bom
andamento  dos  trabalhos,  dizendo  que  se  deve  ao  fato  da  boa  coordenação  dos
trabalhos.  Andréa  agradeceu  e  parabenizou  pelo  trabalho.  Douglas  Deni  Alves
parabenizou pelo trabalho e expôs que está apresentando a solicitação de um grupo de
servidores  técnico-administrativos.  Estes  estão  solicitando,  por  meio  de  abaixo-
assinado, contendo 74 (setenta e quatro) assinaturas, que seja apreciada a proposta
votada na Assembleia  Geral,  com relação ao cargo de Chefe do Departamento  de
Infraestrutura o pelo fato de ter sido aprovado como requisito para candidatura a esse
cargo,  que  o  candidato  tenha  a  formação  em  Engenharias  afins.  Relatou  que  os
solicitantes  se  sentiram  prejudicados,  em  virtude  de  demandas  de  trabalho  nos
setoriais, não podendo acompanhar a Assembleia na íntegra. Solicitou que o pedido
constasse nesta Súmula e que e o material seja encaminhado às instâncias superiores
junto ao Dossiê. Esclareceu, ainda, que defenderá a proposta no CONSUP. O Professor
Petry parabenizou a comissão e colocou que a assembleia é soberana e que acatar
proposta diferente da assembleia fere o resultado da votação de um órgão máximo
institucional.  Marcos colocou que quem faz análise de mérito  é  o CONSUP, porém
esclareceu que é fluxo contínuo e, uma vez aprovado, poderá ser visto há qualquer
momento.  Disse,  ainda,  que,  se  no  CONSUP  as  propostas  não  forem  acatadas,
retornará  para  este  Colegiado.  Sugeriu  que  o  Dossiê  seja  encaminhado  sem  a
solicitação  anexada,  porém  que  Douglas  o  envie  para  o  CONSUP.  Após  longa
discussão,  com  manifestação  da  maioria  dos  conselheiros  e  dos  servidores
participantes, e não havendo consenso, foi votado:
1. Não enviar o abaixo-assinado junto ao dossiê para o CONSUP – 3 (três) votos.
2. Enviar o abaixo-assinado junto ao dossiê para o CONSUP – 2 (dois) votos.
3. Abstenções  – 1 (um) voto.
Com  relação  à  Coordenadoria  de  Materiais,  Coordenadoria  de  Almoxarifado,
Coordenadoria do Ensino Técnico, Assessoria de Ensino, Coordenadoria de Artes, foi
discutido, votado e encaminhado que será solicitado às Coordenadorias e Assessorias
envolvidas  o  envio  das  complementações  e  que  será  apreciado  em  reunião
extraordinária  deste  Colegiado,  a  ser  agendada.  O  dossiê  será  encaminhado  à
Comissão Central e, posteriormente, ao CONSUP, para apreciação.

Ponto 3. Regimento Interno – Comissão de Saúde do Servidor Público -  CISSP –
O servidor Dyego Campus, Coordenador da referida Comissão, fez uma explanação
sobre o histórico, dizendo que a Comissão de Saúde do Servidor Público do Câmpus



Florianópolis  (CISSP-CF)  é  um órgão  de  caráter  consultivo  e  permanente,  que  foi
constituída pela Portaria nº. 275/ IFSC-DGCF de 30/12/2013, considerando a Norma
Operacional de Saúde do Servidor (NOSS) e a Portaria Normativa nº 03, de 7 de maio
de  2010,  da  Secretaria  de  Recursos  Humanos  do  Ministério  do  Planejamento,
Orçamento  e  Gestão.  Disse  que  o  presente Regimento  tem  a  finalidade  de
regulamentar  a  organização  e  o  funcionamento  da  CISSP-CF,  de  acordo  com  o
disposto na legislação vigente, visando contribuir para uma gestão compartilhada, com
o  objetivo  de  propor  ações  voltadas  à  promoção  de  saúde  e  à  humanização  do
trabalho,  propor  atividades  que  desenvolvam  atitudes  de  corresponsabilidade  no
gerenciamento  da  saúde  e  da  segurança,  visando  ao  sucesso  da  política  de
preservação e saúde do servidor. Ressaltou que, em 2015, a CISSP-CF promoveu e
organizou uma capacitação no mês de maio e outra capacitação no mês de setembro,
com a participação de 22 Câmpus e da Reitoria. Em 2016, foi feito o terceiro módulo e,
como  resultado,  3  (três)  Câmpus  implantaram  a  CISSP.  A  comissão  também  foi
convidada pelo Instituto Nacional de Previdência Social para compartilhar experiências
vivenciadas. Falou, também, que a Comissão está fazendo um levantamento junto ao
Sistema Integrado da Saúde do Servidor (SIAAS), visando fazer um levantamento com
relação  aos  motivos  de  afastamento  do  servidor.  Após  alguns  questionamentos  e
sugestões sobre atribuições, deveres, emprego uniforme das palavras, mapa de risco,
uso de Equipamento de Proteção Individual (EPI) e contrato do serviço terceirizado que
foram acatados ou esclarecidos, o referido Regimento foi aprovado por unanimidade.

Ponto 5. Oferta de vagas do Curso a Distância de Ensino em Ciências  - 2016/2 -
Edital CAPES de 2015  e  Ponto 6. Oferta de vagas do Curso a Distância em Mídias
na  Educação  –  2016/2  -  Edital  CAPES  de  2015  -  O  Professor  Giovani  fez
esclarecimentos, dizendo que as ofertas são do Edital 075/2014 e que, na época, não
houve repasse e o referido Edital foi suspenso por falta de fomento. Disse que agora
tem fomento e que os referidos cursos já tinham sido aprovados na época, em 2014.
Petry disse que veio o número de vagas e que todo Curso não regular tem que ser
apreciado no Colegiado. Foi aprovado por unanimidade.

Ponto 9. Censura às manifestações sindicais no IFSC – Em virtude de o proponente
do referido ponto de pauta, Professor Marival Coan, não estava presente, a Professora
Andréa apresentou a solicitação, dizendo que é sobre a faixa FORA TEMER, colocada
pelo SINASEFE no muro do Câmpus e retirada pelo aluno Lucas Xavier Neves, e que o
referido  aluno  ainda  questionou  o  posicionamento  da  Direção-Geral.  Andréa  leu  a
resposta detalhada, enviada ao aluno, e finalizou, dizendo que a Direção não pode
proibir que seja feita a manifestação sindical. Houve debate, porém, em virtude de o
proponente não estar presente, não houve encaminhamento.

Ponto  10. Comissão Eleições Chefes de Departamento/Coordenadores e  Ponto
11. Comissão Eleição representantes Colegiado CF - Janderson Dorneles, pela sua
experiência em pleitos anteriores, esclareceu sobre os referidos Processos Eletivos.
Disse que, no último pleito para Chefes de Departamento, a eleição foi  feita no dia
24/11  de  2014,  com  resultado  divulgado  no  dia  26/11  de  2014.  Lembrou  que  os
membros da comissão não poderão ser candidatos e que a composição deve ser feita
com representantes de todos os segmentos, totalizando em torno de 6 (seis) membros
e que, no dia das eleições, são necessários mais servidores para trabalhar. Disse que o
último processo não foi concomitante. Esclareceu, ainda, que o cronograma deverá ser
elaborado, levando em consideração o término das aulas e a posse dos novos Chefes,
que  será  realizada  na  primeira  reunião  do  Colegiado  em  2017.  Falou  de  sua
experiência e disse que pode contribuir, porém, neste processo, não poderá presidir a



comissão.  Após  amplamente  discutido,  principalmente  sobre  a  composição  da
comissão, do cronograma e do processo ser concomitante ou não, foi definido que será
convidado  o  servidor  Evandro  Espíndola,  pela  sua  experiência,  para  presidir  a
comissão, e que será uma comissão para os três pleitos, com cronogramas distintos.
Com relação ao fato de ser concomitante ou não, foi votado e definido que não deverá
ser  concomitante.  Foi  definido,  também, que o  Edital  para  o  Processo Eletivo  seja
homologado em reunião extraordinária deste Colegiado.

Nada mais havendo a tratar, a Professora Andréa encerrou a reunião, agradecendo a
presença de todos.
 


